
1

第六期第５回あきる野市環境委員会 報告（概要）

■日 時：令和５年８月 30 日（水）19：00～20：30
■場 所：あきる野市役所本庁舎５階 503 会議室

１ 開 会
・ 事務局より開会の挨拶
・ 委員が一名、7月 25日付で一身上の都合により退任した。

２ 挨 拶
・ 委員長より挨拶

３ 議 題
（１）環境基本計画等施策進捗状況の点検評価の確認について
・ 「第二次あきる野市環境基本計画改訂版等 施策進捗状況調査票」の修正・変更点につい
て説明。

（２）環境基本計画等に対する環境委員会からの意見のとりまとめについて
・ 各グループから提出された意見・提案のまとめについての説明。
・ 各グループの代表による内容についての詳しい説明。
・ 個人の感想ではなく、委員会としての意見を提言する。
・ 語句の軽微な修正については、事務局に一任となった。

委 員： 自然環境分野は、今問題になっている課題・被害は、緊急事態なので、それなり
に対応は必要だと思う。
カシノナガキクイムシの対策について、対策を行っていないとのことだが、環境

政策課から農林課に対策をするように言うべきである。枯枝が人の頭の上に落ちる
など人的被害も考えられるため、緊急事態として考えてもらいたい。

委員長： 補助金等があるか？
事務局： 山の中だと難しいが、道路や人家に近いといった人への被害が予測できるところ

については、環境の森推進係で補助金制度を作っている。環境政策課としてできる
部分は少しずつ動き出している。

委 員： １本１万円の補助金を見たことがある。伐採の場合はいくらなど、チラシを見た。
あれは東京都のものか。市のものか。

事務局： ナラ枯れは、環境の森推進係で補助金制度の事業を担当している。伐採と防除の
２つに分けて補助を出す内容。人的被害が想定される場所は対象。交付実績はこれ
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までに１件だが、相談は結構あった。自分の敷地内より、近くに住んでいる方が心
配になって連絡をくれる。市で所有者を調べて、補助制度の活用、伐採を促してい
る。

（３）環境白書の案について
・ 令和 4年度環境白書（案）について説明。構成は過去のものと変更はない。
・ 委員に内容の確認をしてもらい、市民目線で伝わりにくいと感じたところなどの指摘やご
意見があれば９月６日（水）までに事務局に連絡いただく。

委 員： 今問題になっている PFAS は調べているか？
事務局： 水質の項目として、環境基準がまだ定まっていない。
事務局： 報道で出ているのは暫定基準。水道局は地下水をくみ上げる場合には PFAS を測

って、50ng/L以上の場合は取水中止になる。水道水などは全て暫定基準を下回って
いる。

事務局： あきる野市内では、水道供給している東京都水道局が検査している。
委員長： 生活安全に関して、東京都などのホームページをみてもらうよう紹介するページ

があってもよいかもしれない。それも含めて人の活動の在り方。努力・検討してい
ただきたい。

（４）「知る」活動について
・ 「知る」活動の第 1回開催場所についての検討。
・ 1回目は、「西秋川衛生組合」の見学に向けて調整を進める。
・ 開催時期については、事務局で調整となった。

４ 報告事項
（１）「小さな子どものためのおさんぽ会」について
・ 森のようちえん部会よりおさんぽ会について報告。
・ 次回は 9月 17日に開催予定。

（２）港区環境交流事業について
・ ８月 2日に開催した港区環境交流事業について報告。

（３）外来種対策イベントについて
・ ７月～８月に開催した外来種駆除に関するイベントについて報告。
＊ 7月 22日開催「平井川オオブタクサ除去作戦」について
＊ 8月 25日開催「アメリカザリガニ除去作戦」について
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（４）グリーンカーテン写真募集について
・ グリーンカーテンの写真募集について
＊ ７月１日から８月 15 日まで募集を行い、11 件の応募があった。
＊ 応募された写真については、９月 26日（火）から 10月２日（月）までは五日市出張所
の１階ロビー、10月 17 日（火）から 10月 23 日（月）までは中央図書館の１階ホールで、
それぞれ展示を行うとともに、ホームページで公開する予定。応募者には、クリアファイ
ルなどの森っこサンちゃんグッズを配付する。

５ その他
・ 環境白書に関する意見などは９月６日までに事務局に連絡をお願いしたい。
・ 次回の環境委員会は、９月 27 日、19 時から開催予定。場所はあきる野市役所本庁舎 503
会議室。

委員長： ７月から毎週月曜日に川の掃除をしている。直火でバーベキューをしている人が
多く、大量のごみが出る。ごみ持ち帰りの注意書きは、トイレの前に貼ってあるが、
看板が少ない。バーベキューコンロを捨てる人もいる。この間は河川公園の上の方
に行って直火を注意したら、「看板がない」と怒られた。もしごみ持ち帰りの看板
があればありがたい。以前、五日市町清浄都市宣言をしていた時は、ごみが少なく、
川も汚れていなかった。そういう宣言もしてほしいと要望する。

６ 閉 会
・ 副委員長より挨拶


